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Вол нов цы готовятся 
к росту числа 
спецзаказов

«Ангарскцемент» 
меняет трофейное 
оборудование 
на современное

Иван Иванович 
Поздняков -  о войне, 
жизни и родном 
Тимлюйском цемзаводе

КРУПНЫМ ПЛАНОМ

Износ завязан в узел
На Красноярском цемзаводе выполнена масштабная модернизация рекуператорного узла вра
щающейся печи № 3. Предприятие поставило себе цель - увеличить срок службы оборудова
ния и уменьшить финансовые вложения в его ремонт.

Раньше «продолжительностьжиз
ни» рекуператорных узлов вра
щающихся печей № 3 и 4 при 
выпуске клинкера рядового со

става для производства общ естрои
тельных цементов составляла от 2,5 
до 3 лет. Они исправно функциони
ровали это время, не доставляя осо
бых хлопот персоналу. Однако после 
старта активного производства тампо- 
нажного портландцемента в 2022 го
ду, когда клинкер тампонажного соста
ва стали выпускать не только на печи 
№ 5, но и на агрегатах № 3 и 4, срок

службы узлов неожиданно уменьшил
ся в два раза.

Специалисты «Красноярского це
мента» стремительный износ связыва
ют с перегревом отдельных участков 
оборудования. По их мнению, клинкер 
тампонажного состава -  более мелкой 
грануляции -  имеет большую площадь 
соприкосновения с металлом, пока 
движется внутри печи, и потому бы
стрее передает оборудованию тепло. 
Этим обусловлены перегрев и темпе
ратурно-абразивный износ, истирание 
стенок узлов. Если сама печь изнутри

Идет осмотр конусной обечайки

защищена жаропрочным кирпичом, то 
рекуператорный узел, где происходит 
охлаждение и выгрузка продукции, 
оснащен только жаропрочной футе
ровкой из нержавеющей стали, а она 
в отличие от кирпича не дает стопро
центной гарантии.

«К полутора годам эксплуатации 
на рекуператорном узле третьей пе
чи появились критические трещины и 
температурно-абразивный износ ме
таллических поверхностей, который 
не подлежит ремонту, -  рассказывает 
заместитель главного механика ООО

«Красноярский цемент» Игорь Гонча
ров. -  Этот узел мы планировали ме
нять только через год, но его техни
ческое состояние вынудило нас начать 
работу без промедления».

Стоимость замены рекуператор
ного узла -  59 млн рублей (без НДС). 
Помимо финансовых вложений це
ментники  учли и потери, которые 
понесло  п редприятие  вследствие  
672-часового простоя технологиче
ской линии из-за ремонта печи. О це
нив ситуацию, пришли к выводу: если 
сейчас просто заменить узел, то исто
рия повторится через 1,5 года, за
вод опять ж дут значительные тра
ты и простои. Срочно нужно было 
что-то придумать, чтобы рекупера
торный узел бесперебойно работал 
положенные ему три года.

Мозговой штурм устроили техниче
ский директор, механики и конструк
торы предприятия. Был выработан ряд 
конструктивных предложений по м о 
дернизации, оформлена конструктор
ская документация, приобретены мате
риалы и оборудование. В мае заводчане 
взялись реализовывать задуманное.

Прежде всего они увеличили в 1,5- 
2 раза толщину металла тех частей уз
ла, по которым движется клинкер. Это 
коснулось в том числе рабочей по
верхности лейки и межлеечных плит, 
которые расположены внутри подре- 
куператорной обечайки и рекупера
тора. Также специалисты доработали 
конструкцию жаропрочных плит -  сде
лали их симметричными для возмож
ности разворота межлеечных плит и 
леек рекуператорного узла по мере 
их выработки от температурно-абра
зивного износа.

Окончание на стр. 2

I КОРОТКОЙ  
Ш  СТРОКОЙ

Экспортер года
Комбинат «Волна» признан луч

шим в Красноярском крае экспор
тером в сфере строительных тех
нологий и материалов по итогам 
деятельности в 2022 году. Регио
нальный этап конкурса «Экспортер 
года» организован Центром под
держки экспорта -  подразделени
ем центра «Мой бизнес». На звание 
лидеров конкурса претендовали за
нимающиеся экспортом несырьевых 
неэнергетических товаров и услуг 
компании из разных городов Крас
ноярского края. В общей сложности 
определено 10 победителей, в их чи
сле -  комбинат «Волна». В 2022 году 
предприятие направляло продукцию 
собственного производства в Респу
блику Казахстан, объем экспорта со
ставил свыше 307 млн рублей.

На городской 
Доске почета
■  В соответствии с постановле
нием администрации г. Искитима 
на городской Доске почета раз
мещена фотография Алексея Гряз- 
нева, начальника участка пылега
зоулавливаю щ их установок цеха 
технического обслуживания об о 
рудования АО «Искитимцемент». 
Вместе с ним еще 13 искитимцев 
отмечены за плодотворную  про
фессиональную  и творческую  де 
ятельность на благо города.

Чистая Слюдянка
■  В рамках акции «Чистый город», 
организованной по инициативе ад
министрации Слюдянского город
ского поселения, 30 сотрудников 
«Карьера Перевал» устроили суб 
ботник в городском  парке «Пере
вал». Людям помогала техника: са
мосвал и фронтальный погрузчик. 
Горняки АО «Ангарскцемент» вы
везли с территории парка два Ка
мАЗа листвы и веток, выровняли 
дорожки, подрезали кустарники.
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М О Д Е Р Н И З А Ц И Я  I РАБОЧИЕ БУДНИ

Мастер спецзаказов 
прибыл
На комбинат «Волна», в цех по произ
водству асбестоцементных изделий, по
ступило новое оборудование: форматно
раскроечный центр с задней загрузкой и 
аспирационная установка.

Новый

Ежегодно предприятие получает 
большое количество специаль
ных заказов на фасадные плиты 
разных размеров, в разгар стро
ительного сезона оно увеличивается 

в разы. «Спецзаказы нестандартны, в 
них запрашивают продукцию абсолют
но разных размеров. Бывают заявки, 
по которым мы выпускаем тысячи ва
риаций плит, и все они различаются, 
нет ни единого повтора, -  расска
зывает технический директор ООО 
«Комбинат «Волна» Сергей Шабович. 
-  Раньше мы выполняли спецзаказы 
на форматно-раскроечном центре 
«Филато», однако в связи с ростом 
спроса у клиентов нашей продукции 
производительности данного станка 
оказалось недостаточно».

Для своевременного выполнения 
неформатных заявок комбинату даже 
пришлось вернуть в строй ручные 
станки, но устранить проблему это 
не помогло: производительность та
кого оборудования низкая, а работа 
на нем высокоэнергозатратная, пер
сонал работает с физическими пере
грузками. Оптимальным решением 
в данной ситуации стало приобре
тение второго форматно-раскроеч
ного центра.

Новый ФРЦ произведен в Китае, 
это современное и технологичное 
оборудование. Внутрь станка авто
матически загружается целая стопа 
из 155 листов. Агрегат сам направ
ляет их на распил по заданным спе
циалистом размерам, затем оператор 
принимает заготовку и складывает 
ее на поддон.

«Это станок-полуавтомат. За счет 
того, что осуществляется только одна 
операция, время работы сокращает
ся, а производительность увеличива
ется в 1,5 раза», -  констатирует Сер
гей Шабович.

Специалисты «Волны» отмеча
ют ряд достоинств оборудования. К 
их числу можно отнести гидравли
ческий подъемный стол для задней 
загрузки, который облегчает пода
чу листов. Преимуществом являет
ся и автоматическое выравнивание 
листов с помощью независимых бо
ковых прижимных роликов для про
пила прямого угла. Автоматическая

станок -  современный и технологичный 
регулировка основной пилы позволя
ет минимизировать высоту ее подъ
ема, что в свою очередь влияет на 
эффективность и качество финиш
ной обработки продукции. Пильный 
узел перемещается сервомотором 
мощностью 2 кВт с помощью пере
дачи «шестерня-рейка» и автомати
чески позиционируется в соответ
ствии с шириной панели, уменьшая 
расстояние хода. Максимальная ско
рость перемещения вперед -  до 90 
метров в минуту, скорость возвра
та -  до 120.

Довольны волновцы и надежным, 
простым в управлении программным 
обеспечением, удобным для операто
ра интерфейсом.

Поступившая на комбинат аспи- 
рационная установка к современно
му форматно-раскроечному центру 
-  российского производства. И она 
гораздо мощнее рукавного фильтра, 
работающего в паре с «Филато»: но
винка очищает от пыли 25 кубометров 
воздуха в час, ее производительности 
хватит для обеспечения эксплуатации 
сразу двух ФРЦ. Прежнюю установку 
решено демонтировать.

«Запуск новой техники в рабо
ту позволит нам увеличить мощно
сти по раскрою полуфабриката для 
изготовления фасадных плит «Вико- 
лор» и сайдинга «Берген» -  продук
ции, которую мы усиленно продвигаем 
на рынке. Вслед за производительно
стью вырастет и объем выпускаемых 
изделий», -  поясняет управляющий 
директор ООО «Комбинат «Волна» 
Владимир Геберлейн.

Форматно-раскроечный центр с 
задней загрузкой и аспирационная 
установка приобретены в рамках мо
дернизации участка обработки хри- 
зотилцементных изделий в цехе по 
производству асбестоцементных из
делий. На данный момент здесь ра
ботают центр «Филато» и шлифоваль
ный станок. После монтажа второго 
ФРЦ подразделение, оснащенное сов
ременным оборудованием, сможет 
выйти на полную производственную 
мощность.

Свет лана ПОТЕХИНА,
пресс-секретарь 

ООО «Комбинат «Волна»

Репортаж из печки
Ремонт печи - дело ответственное, контроль за работами нужен стро
гий. Опытные тимлюйские цементники: начальник производствен
но-технологического отдела Любовь Кобылкина, ведущий инженер- 
технолог ПТО Надежда Баранова и технолог цеха «Обжиг» Сергей 
Томилов - проводят тщательный осмотр, забравшись внутрь вращаю
щейся печи № 1.

Фокус внимания -  на всем, 
включая футеровку. Не
сколько дней назад С ер 
гей Валерьевич принимал 

объект у  бригады  специалистов 
ОСП ООО «Сибцемсервис» в г. Искити- 
ме, которая заменила в общей слож
ности 44 метра «брони» на разных 
участках агрегата, но процесс не сто
ит на месте, работы продолжаются.

В зоне дегидратации шлама изу
чаем результаты труда представи
телей каменского подразделения 
ООО «Сибцемсервис»: их силами про
ведена полная замена свободно ви
сящих цепей на участках № 1, 2, 4 и 
частичная -  на участке № 3, цепные 
завесы заменены на трех участках 
из четырех.

Любовь Андреевна поясняет меж
ду делом: «На разных участках печи 
цепи или свободно висят, или кре
пятся к корпусу, образуя «ковер».
В зоне сушки шлама используются 
ЦОН и ЦОЖ -  цепи округлые с нор
мальными показателями прочности 
и жаропрочные. Здесь при темпера
туре 300 и более градусов сырье по
догревается и комкуется».

На этом участке технологи об 
наруживают незакрепленную цепь.
«Надо ее убрать, чтобы она нам фу
теровку не испортила», -  говорит 
Сергей Томилов и попутно вносит 
замечание в отчет.

В зоне декарбонизации -  там, где 
шлам рассыпается в порош ок и на
чинает буквально закипать, посколь
ку карбонат кальция под действием 
температуры разлагается на оксид 
кальция и углекислый газ, -  в цент
ре внимания оказываются 12 метров 
«свежей» футеровки. Ее заменили, ис

пользуя огнеупоры марки ШЦУ. А вот 
в зоне экзотермических реакций ма
териал обновлять не стали. «Высота 
огнеупора хорошая: 170-180 милли
метров. Еще поработаем, значит», -  
поясняют технологи.

К зоне спекания -  особый инте
рес. Еще бы! На этом участке, испы
тывающем во время эксплуатации 
вращающейся печи самые высокие 
температурные нагрузки, материал 
переходит в жидкую фазу -  превра
щается в расплав, который образу
ет обмазку печи, и рождается клин
кер, окончательный продукт процесса 
обжига. Здесь подрядчики замени
ли часть корпуса печи и 20,5 метра 
футеровки.

«Сергей, ты все проверил, все 
проколотил? Как будто щель», -  за
мечает Любовь Кобылкина, внима
тельно с фонариком вглядываясь в
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Цепям -  особое внимание

Служба контроля «зайцев» не терпит

уложенные ряды кирпичей. «Всё хо 
рошо, «зайцев» нет. Подогнано почти 
идеально. Кое-где придется подколо
тить, потому что работы на корпусе 
продолжаются, и из-за ударов кир
пичи могут немного отходить», -  от
вечает Сергей Томилов.

Для футеровки зоны спекания 
печи использовался огнеупор двух 
форматов: RMAG H1 и RMAG H2C. 
Впервые кирпич RM AG Н1 пошел в 
ход в прошлую ремонтную кампанию 
на предприятии. «Этот огнеупор мы 
ставили экспериментально на самом 
теплонапряженном участке люковой 
панели в зоне спекания. Он себя хо 
рошо показал. Опыт переняли и дру
гие заводы холдинга», -  позже скажет 
главный технолог ООО «ТимлюйЦе- 
мент» Евгений Портнягин.

Можно считать удачным и дру
гой прошлогодний эксперимент -  по 
применению кирпича Halbor 400 вме
сто традиционно используемых ог
неупоров марки ПШПЦ. Он был уло
жен на верхнем переходном участке 
зоны спекания. Это усоверш енство
ванный алюмосиликатный огнеупор, 
обладающий высоким содерж ани
ем оксида алюминия, отличным по
казателем механической прочности 
и температуры начала размягчения, 
низкой пористостью. По результатам 
актов замеров остаточная высота ог
неупора хорошая, принято решение 
не менять его.

Осмотр оборудования подходит 
к концу, замечания технологов ми
нимальны, их учтут в ходе дальней
шей работы. К сезону повышенных 
нагрузок отремонтированную  печь 
№ 1 вернут в строй для выпуска вы
сококачественного клинкера -  осно
вы будущего цемента.

Алена ДМ ИТРИЕВА,
пресс-секретарь 

ООО «ТимлюйЦемент»

КРУПНЫМ ПЛАНОМ I

Износ завязан в узел
Окончание. Начало на стр. 1

Изменения коснулись и конструк
ции внутренней оснастки рекуперато
ра. Раньше по ходу материала справа 
налево было установлено пять рядов 
плит с закрытыми ковшами (для подъ
ема) и следом пересыпные полки. Из- 
за того, что клинкер стал более мел
ким, полки и ковши перегревались. 
Сейчас механики расположили эле
менты следующим образом: сначала 
-  пять рядов плит с полуоткрытыми 
ковшами (с щелями), затем раздели

тели потока для увеличения эффек
тивности охлаждения материала, да
лее установлены пересыпные полки, 
а затем опять разделители потока. Ра
ботники «Красноярского цемента» рас
считывают, что этот метод позволит 
уменьшить перегрев оборудования.

Еще одно нововведение, приду
манное механиками и конструктора
ми, -  использование теплоизоляцион
ных материалов для защиты корпуса 
рекуператорного узла. Для снижения 
его нагрева заводчане решили про
ложить между металлической частью

и жаропрочной футеровкой войлок 
муллитокремнеземистый МКРВХ-250 
с хромом. Материал устойчив к ви
брации, инертен к воде, горячему 
водяному пару, маслам, кислотам; 
обладает высокими электроизоля
ционными показателями и сопротив
ляемостью термоудару, не впитыва
ет жидкие металлы. Характеристики 
МКРВХ-250 стабильны при нагреве 
до 1250°С, потому материал актив
но применяется во многих отраслях.

Кроме того, специалисты завода 
установили ребра жесткости на под-

рекуператорной обечайке, чтобы уве
личить жесткость и прочность реку- 
ператорного узла.

На предприятии надеются, что 
проведенная модернизация увеличит 
срок эксплуатации рекуператорного 
узла. «Динамику износа нового узла 
мы предварительно оценим в конце 
лета, после ПТО, но окончательный 
результат получим, конечно, только 
через 1,5 года, -  отмечает техниче
ский директор ООО «Красноярский 
цемент» Данила Ботвинин. -  Если 
нас порадуют результаты экспери

мента, будем проводить аналогич
ную модернизацию и на печи № 4».

Внедрение улучшений в работу 
рекуператорного узла вращающейся 
печи может принести значительный 
экономический эффект. В компании 
ожидают, что после произведенных 
доработок простои печи сократятся до 
336 часов в год, а стоимость ремонта 
-  до 19,6 млн рублей (вместо 59 млн).

Свет лана ПОТЕХИНА,
пресс-секретарь 

ООО «Красноярский цемент»
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СОБЫ ТИЕ I

Формирование цен на стройматериалы — 
в центре внимания экспертов
Как определить справедливую цену на стройматериалы, почему растет стоимость жилья, поможет ли изменить 
ситуацию совершенствование механизмов регулирования - эти и другие вопросы обсудили представители отрасли, 
власти, науки и общественности.

Проблема формирования це
ны на цемент и другие стро
ительные материалы стала 
ключевой темой круглого сто
ла, организованного в Новосибирс

ке холдингом «Сибирский цемент».
Модератором мероприятия вы

ступила исполнительный директор 
НО «Союзцемент» Дарья Мартын- 
кина. Открывая встречу, она отме
тила, что в прошлом году промыш
ленность стройматериалов пережила 
период сильной турбулентности. Ком
паниям приходилось заново выстра
ивать логистические и кооперацион
ные цепочки.Теперь для сохранения 
устойчивости отрасли необходимо за 
короткий срок обеспечить высокую 
степень независимости в создании 
технологий и инженерных разрабо
ток, принять меры для поддержа
ния и развития профессиональных 
компетенций. Другая важная задача 
-  внедрение механизмов ф ормиро
вания достоверного прогноза потре
бления стройматериалов и в целом 
строительства на будущие перио
ды. Как указывал ранее президент 
РФ Владимир Путин, прогноз соци
ально-экономического развития на 
ближайшие годы должен быть мак
симально объективным -  это важ
но и для системы государственного 
управления, и для всей отечествен
ной экономики.

На одном из недавних совеща
ний у президента страны обсужда
лись и проблемы сбалансированно
сти ценообразования, подчеркнул в 
ходе своего выступления заместитель 
секретаря Общественной палаты РФ 
Владислав Гриб. «Сегодня на разных 
уровнях звучит множество предло
жений, касающихся сдерживания ро
ста цен, регулирования рынков и це
лых отраслей. Некоторые аналитики 
предлагают идти по пути национали
зации экономики, отказа от 30-лет
него опыта построения и регулиро
вания производственных отношений 
в ключевых отраслях промышленно
сти. Это недальновидный взгляд», -  
подчеркнул спикер.

По его словам, в настоящее время 
при формировании цены как никогда 
важно сохранять баланс -  учитывать 
интересы потребителя и производи
теля. А  значит, максимально объек
тивно закладывать рост затрат про
изводителя и необходимый для него 
объем инвестиций в цену товара.

Арифметика цены
На составляю щих себестоимо

сти цемента подробно остановил
ся первый вице-президент холдинга 
«Сибирский цемент» Геннадий Рас
сказов. Он подчеркнул, что в по
следние годы компания работает в 
условиях хронической недозагруз- 
ки. «Если говорить о заводах «Сиб- 
цема», в 2022-м они были загружены 
только на 56,7%», -  сообщил Генна
дий Рассказов.

В условиях низкого спроса растут 
издержки производителей. Их мож
но разделить на условно-постоянные 
(не зависят от объема производства 
и с его увеличением снижаются на 
единицу продукции) и условно-пере
менные (пропорциональны объему 
производства, постоянны на едини
цу продукции). К первой группе от
носятся заработная плата и страхо
вые взносы, амортизация и лизинг, 
расходы на ремонт и техобслужи
вание оборудования, другие издер
жки. Переменные затраты -  это газ, 
электроэнергия, уголь, дизельное то
пливо, сырье, расходы на транспор
тировку и т.д. Согласно прогнозу на

Ключевой спикер -  первый вице-президент АО «ХК «Сибцем» Геннадий Рассказов, модератор -  
исполнительный директор НО «Союзцемент» Дарья Мартынкина

2023 год, условно-постоянные расхо
ды в расчете на одну тонну цемента, 
изготовленного заводами холдинга, 
только из-за снижения объема реа
лизации (а он, по предварительным 
оценкам, сократится на 0,5 млн тонн) 
увеличатся на 10,5% к 2022-му. Кроме 
того, значимым фактором роста се
бестоимости станет 30-процентный 
рост расходов на ремонт и техниче
ское обслуживание основных средств. 
Фонд заработной платы будет увели
чен на 27%. В итоге с учетом этих 
и других объективных факторов се
бестоимость продукции вырастет к 
уровню  2022-го на 26%.

Остановить рост себестоимости 
поможет увеличение спроса на це
мент, считают его производители. 
Но пока рынок Сибири сохраняет 
отрицательную  динамику. Как от
метил Геннадий Рассказов, причина 
происходящего -  в низком уровне 
промыш ленного и инфраструктур
ного строительства, на соответст
вующие проекты в СФО идет лишь 
около 33% цемента. В то же время 
в европейской части России анало
гичный показатель -  не менее 50%.

«В конце января распоряжени
ем правительства РФ утверждена 
стратегия социально-экономическо
го развития Сибирского федераль
ного округа до 2035 года. Целью со
циально-экономического развития 
определено создание условий для 
повышения конкурентоспособности 
экономик субъектов России, входя
щих в СФО, обеспечение их эконо
мического роста и как следствие по
вышение качества жизни. Считаем, 
что безусловная реализация стра
тегии окажет существенное положи
тельное влияние на загрузку произ
водственных мощностей и позволит 
повысить эффективность строитель
ного комплекса Сибири в целом. Но 
для этого документ нужно наполнить 
конкретными программными м еро 
приятиями», -  заявил спикер.

Он добавил, что благодаря из
быточному предложению  цемента 
на рынке Сибири созданы оптималь
ные условия для возведения долго
вечных цементобетонных дорог, не 
требующих дорогостоящих ежегод
ных ремонтов и ограничений по на
грузкам на оси или по общей массе 
транспортных средств. «Уже сейчас

многие грузы мы с огромными задер
жками буквально «проталкиваем» по 
сибирским железным дорогам. Чтобы 
снять логистические ограничения и 
увеличить товарооборот с дружест
венными государствами Азии, необ
ходимо в короткие сроки расширить 
сеть безопасных и качественных ав
тотрасс. Только в этом случае можно 
будет говорить о динамичном раз
витии местных производств и всей 
Сибири», -  убежден Геннадий Конс
тантинович.

Открытые вопросы
Заместитель директора департа

мента ценообразования и ресурсно
го обеспечения строительства М и
нистерства строительства и ЖКХ РФ 
Евгений Мухин считает неверным ут
верждение, что потребление цемен
та падает исключительно из-за сни
жения объемов строительства. По 
мнению эксперта, в настоящее вре
мя активно развивается производст
во других материалов, способных за
менить цемент в ряде случаев.

«Необходимо осваивать новые 
сегменты рынка, где будет приме
няться цемент. Интересное направ
ление -  строительство цементобе
тонных дорог», -  добавил Евгений 
Николаевич.

Заместитель председателя О б 
щественного совета при ФАС Рос
сии, первый вице-президент хол 
динга «Сибирский цемент» Валерий 
Бодренков отметил: при увеличении 
ввода жилья статистика, наоборот, 
говорит о снижении объемов потре
бления цемента.

«Звучат мнения о недостовер
ности статистических данных или 
использовании заменителей цемен
та. Но нужно четко понимать: в жи
лищ ном  строительстве  на м но го 
квартирные дома приходится 48%, 
остальные 52% -  это индивидуаль
ное жилищное строительство. Какой 
цемент применяют в секторе ИЖС? 
Кто его производит, контролирует ка
чество и определяет цену? Вопросы 
остаются открытыми», -  сказал вы
ступающий.

По словам Валерия Бодренко- 
ва, в последние годы в России по
требление цемента составляет 330
370 кг на человека. Для сравнения, в 
развитых государствах этот показа

тель равен от 600 до 1500 кг. Даже 
Вьетнам и Иран обходят нашу страну.

Цемент в строительстве 
жилья

Как отметил исполнительный ди
ректор аналитической компании «СМ 
Про» Евгений Высоцкий, с 2020 го
да зафиксирован существенный от
рыв стоимости жилья от стоимости 
строительства. В среднем по России 
с 2019-го доля расходов на строй
материалы в общей стоимости жи
лья снизилась с 73% до 50%. А на 
оставшиеся 50% приходится: прибыль 
девелопера, стоимость земельного 
участка, инженерные коммуникации, 
благоустройство и озеленение, под
ключение к сетям, затраты по вводу 
дома в эксплуатацию, затраты на ре
кламу, содержание компании, выпла
ты по кредитам.

Таким образом, по его мнению, 
сейчас стоимость строительных мате
риалов не является основным драй
вером роста цен на жилье. «Предла
гаем закрыть тему влияния стоимости 
цемента на цену жилья, как мини
мум, до тех пор, пока индексы сто
имости цемента не сравняются с ин
дексами стоимости жилья. Некоторым 
застройщикам нужно задать вопрос: 
не хотите ли снизить цены? Мы срав
нили финансовый результат всей це
ментной промышленности России и 
одного девелопера. Так, в 2021 году 
выручка одного из крупнейших за
стройщиков страны превысила вы
ручку всех цементных компаний в 
1,8 раза, а чистая прибыль -  почти 
в 7 раз: 104 млрд руб. против 15 
млрд руб. Неправильно, что на рын
ке наблюдается такой перекос. Край
не важно, чтобы подход к подотра
слям всей строительной индустрии 
был справедливым», -  считает спикер.

Координатор НОСТРОЙ по Сибир
скому федеральному округу Максим 
Федорченко, в свою очередь, отме
тил, что снижение цен на жилье за
ставит застройщиков экономить на 
всем, а это не соответствует запро
сам рынка. «Если судить по новоси
бирскому рынку, мы увидим, что по
купатели предпочитают качественное 
комфортное жилье, благоустроенные 
пространства, а это стоит денег, -  
объяснил Максим Владиславович. -  
В данный момент целесообразнее

говорить не о снижении цен, а о по
вышении покупательской способно
сти населения, доступной ипотеке».

В поисках 
справедливости

Присутствующий на встрече за
меститель губернатора Новосибир
ской области Сергей Семка задал 
вопрос: «А какую цену можно счи
тать справедливой?» Ведь каждый 
будет видеть ее по-разному. Заве
дующий кафедрой конкурентной и 
промышленной политики экономи
ческого факультета МГУ им. М.В. Л о
моносова Андрей Шаститко пояснил, 
наука не дает точного определения 
данному понятию. «Есть заменители. 
Например, цена не должна быть м о 
нопольно высокой или монопольно 
низкой, для определения этого суще
ствует набор инструментов», -  про
комментировал спикер.

Профессор кафедры коммерче
ского права и основ правоведения 
юридического факультета М ГУ им. 
М.В. Ломоносова Алла Варламова до 
бавила, что все отрасли взаимосвя
заны и используют продукцию есте
ственных монополий. «Если цены в 
одних отраслях с разрешения орга
нов власти растут в разы, а в других 
связанных отраслях применяется со
вершенно другой подход, это можно 
назвать дискриминацией. В подоб
ной ситуации нарушается важнейший 
принцип конкуренции», -  констати
ровала доктор юридических наук.

«Справедливость, конечно, ка
тегория не экономическая, поэто
му целесообразно, на мой взгляд, 
рассуждать о четком регулирова
нии отрасли, основанном на балансе 
интересов разных сторон -  произво
дителей материалов и комплектую
щих, застройщиков, представителей 
банковского сектора -  при участии 
Правительства, Госдумы, Центробан
ка», -  присоединился к дискуссии за
меститель председателя Комитета 
Госдумы РФ по экономической по
литике Артем Кирьянов.

Выводы и предложения
В рамках круглого стола обсужда

лись различные меры и механизмы, 
связанные с формированием цен на 
строительные материалы и контролем 
над этим процессом . Заместитель 
председателя комитета Госдумы РФ 
по строительству и ЖКХ Александр 
Аксененко предложил по итогам ме
роприятия сформировать перечень 
конкретных инициатив и направить 
его на рассмотрение профильным ко
митетам нижней палаты парламента 
и министерствам. Очевидно, в дан
ный документ войдут предложения 
цементников о предоставлении ком
паниям государственной поддержки.

М ихаил Ш ЕСТАКОВ,
корреспондент РБК Новосибирск

По информации «Сибцема», 
стоимость цемента в январе 2023 
года к январю 2008-го выросла 
на 56%. При этом, по данным 
Росстата, средние цены на газ 
за этот же период выросли бо
лее чем в 7 раз, средние цены 
на электроэнергию, отпущенную 
промышленным потребителям, -  
почти в 4 раза, тарифы на ж/д 
перевозку грузов -  более чем в 
3 раза, как и промышленная ин
фляция. Средняя стоимость жи
лья на первичном рынке увели
чилась в 2,5 раза.
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На смену старым трофеям
На Ангарском цементно-горном комбинате завершается модернизация РУ-6 кВ трансформаторной подстанции 
№ 5, питающей «сердце завода» - цех «Обжиг», а также основные непроизводственные подразделения. Объект 
уже изменился до неузнаваемости.

Трансформаторную подстанцию № 5 обновили до версии 2023.0

Д о модернизации в помещении 
распределительного устрой
ства функционировали высо
ковольтные ячейки старого 

образца. Некоторые из них можно 
назвать трофейными, поскольку вы
везены они были из Германии по
сле Великой Отечественной войны в 
рамках репарации. Эти ячейки боль
ше годились для выставки в музее, 
чем для качественной работы: про
цент их износа был слишком высок, 
а ремонт невозможен из-за отсутст
вия запчастей на рынке.

«Историческая ценность» оборудо
вания не помешала команде специали
стов приступить к реализации проек
та по модернизации высоковольтной 
силовой части энергетического узла, 
который небезосновательно считается 
главным на заводе -  за счет того, что 
питает цех «Обжиг». Старые ячейки бы
ли полностью демонтированы, вместо 
них установлено 28 аналогов, изготов
ленных из современных материалов по 
передовым технологиям. Примечатель
но, что прежнее оборудование зани
мало больше площади. Новые ячейки

-  более компактные, все они умести
лись в один ряд. Попутно в помеще
нии выполнялся ремонт, теперь за его 
внешний вид, как минимум, не стыдно.

Важнейшие преимущества нового 
оборудования -  надежность и безопас
ность. Современные технологические 
решения обеспечивают дополнитель
ную защиту персонала от поражения 
электрическим током. Изолирован
ный шинный мост исключает прямое 
прикосновение к токоведущей части. 
Ячейки полностью герметично закры
ты. Если в одной из них произойдет

нештатная ситуация, она будет лока
лизована и не распространится даль
ше. А система мониторинга позволяет 
четко отслеживать отклонения в рабо
те электрооборудования цеха «Обжиг».

Стоит отметить и вакуумные вы
ключатели, которыми оснащены элек
троустановки. Ранее гашение электри
ческой дуги происходило в масляной 
среде, а масло -  это, как ни крути, 
источник грязи и легковоспламеняю
щийся материал. Теперь гашение дуги 
производится за счет вакуума, техно
логия более безопасная и аккуратная.

Кроме того, вакуумные выключатели 
неприхотливы в обслуживании.

Оборудование РУ-6 кВ трансфор
маторной подстанции №5 идентично 
тому, что в 2021 году было смонтиро
вано в помещении распределитель
ного устройства трансформаторной 
подстанции №3. Унифицированные 
узлы, со взаимозаменяемыми дета
лями, значительно проще обслужи
вать и ремонтировать в дальнейшем.

Кроме «Обжига», обновленная 
подстанция обеспечивает энергией 
вспомогательное оборудование непро
изводственных и смежных подразде
лений: заводоуправления, медпункта, 
столовой, складов, помещений двух 
цехов («Техническое обслуживание», 
«Подъемно-транспортные механизмы»).

Пока питание объектов произ
водится по старым подземным ка
белям. В скором времени оно будет 
осуществляться по современным над
земным кабельным эстакадам, соеди
няющим распределительное устрой
ство с цехом «Обжиг» и подстанцией 
110/35/6 «Цемзавод».

Эстакады, построенные с нуля и 
изменившие панораму предприятия, 
также достойны освещения в одном 
из предстоящих выпусков газеты «Си
бирский цемент».

Павел МУРАДЫМОВ,
руководитель группы по наладке и 

испытаниям электрооборудования 
АО «Ангарскцемент»

 ПРЕДЛОЖИТЕ ИДЕЮ ПО УЛУЧШЕНИЮ
И ПОЛУЧИТЕ ВОЗНАГРАЖДЕНИЕ!

Как работает система постоянных улучшений (СПУ)?
Сформулируйте идею 

по улучшению 
работы компании

Заполните бланк 
и отправьте его по эл. почте, 

либо положите 
в специальный ящик

Дождитесь завершения 
сбора предложений 

и их передачи комиссии

Комиссия выносит решение 
по предложениям 

раз в 2 недели

( / у

17  1; ч  Ц 1 И И 1 1  » * |

п &\
ш э га

Дополнительную информацию 
о СПУ можно получить, позвонив 

по тел. +7 960 920 0408 
или отправив письмо 
на электронный адрес 

ans.stepanova@sibcem.ru

Если вашему предложению 
присвоен статус улучшения, 
вы получите материальное 

вознаграждение

Ваша идея предусматривает 
экономический эффект? 
Потребуется экспертное 

мнение

Комиссия определит 
сроки реализации 

вашей идеи 
и ответственных лиц

mailto:ans.stepanova@sibcem.ru
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ЛЮДИ, КОТОРЫ Е РАБОТАЮ Т Р Я Д О М  С НАМИ I

К людям и оборудованию - с душой!
12 мая традиционная встреча управляющего директора АО «Искитимцемент» Владимира Скакуна с представителями 
трудового коллектива состоялась в цехе «Помол», но началась она не совсем обычно. «Анатолий Михайлович решил 
завершить свою деятельность на предприятии», - сообщил руководитель и со словами благодарности за многолетний 
добросовестный труд вручил ему почетную грамоту АО «Искитимцемент».

А натолий Гавриленко родил
ся в 1956 году в г. Прокопь
евске Кемеровской области. 
После школы поступил в Ке

меровский химический техникум, в 
1976-м получил диплом по специ
альности «техник-электрик». По на
правлению от техникума работал в 
ГПТУ-12 г. Прокопьевска мастером 
производственного обучения. В 1978 
году успел поработать инспектором 
на энергетическом предприятии.

Здесь же, в Прокопьевске, он 
познакомился с будущей супругой 
-  Любовью, молодым доктором  из 
И скитимского района. В 1979-м они 
поженились, в 1980-м родилась дочь 
Вера. Еще через год семья пере
бралась в Искитим. Любовь у стро 
илась на работу в профилакторий 
цементного завода, а Анатолий по
шел на маш иностроительны й  за 
вод, но уже в 1982 году перевел
ся на цементный.

«Так я стал электромонтером 4-го 
разряда в цехе «Помол-2». Брига
дир М.Г. Рядинских, электромонтер 
В.А. Суворов -  знающие производст
во специалисты, но я старался разби
раться во всем сам, самоучка. Быст
ро показал, на что способен, разряд 
повысили, затем назначили брига
диром. В 1993 году энергетик цеха 
Владимир Степанович Агеев ушел на 
заслуженный отдых, и меня назначи
ли на эту должность», -  скромно и 
кратко рассказывает Анатолий М и
хайлович о своем карьерном росте 
на цемзаводе. И добавляет: «Я -  на
стырный! Если люди сделали, значит, 
и я должен сделать, человек приду
мал -  и я смогу. Это и ремонта каса
ется, и внедрения новшеств, и сбо
ра схемы ...»

Был в его карьере период рас
ставания с цемзаводом: в 1999 го
ду А.М. Гавриленко по ряду обсто
ятельств ушел на Новосибирский  
электродный завод, где проработал 
около трех лет. А  потом цементники 
убедили его вернуться. «Начальник 
«Помола» В.С. Белозерцев с началь
ником цеха «Горный» Э.П. Мальщу- 
ковым «поймали» меня на даче и

Управляющий директор АО «Искитимцемент» Владимир Скакун 
вручил Анатолию Гавриленко почетную грамоту

сказали: «Если ты нам товарищ, воз
вращайся, надо -  край!» -  вспомина
ет Анатолий Михайлович. -  На чет
вертой мельнице проблемы были с 
оборудованием и по схемам. В об 
щем, уговорили, а я человек слова: 
сказал -  сделал».

Анатолий Михайлович за время 
работы зарекомендовал себя только 
с хорошей стороны, он нес ответст
венность за все электрохозяйство це
ха. При его непосредственном уча
стии смонтированы и запущены в 
работу пять электромостовых грей
ферных кранов, 18 весовых дозато
ров на все цементные мельницы, си
стема безударного пуска цементных 
мельниц, система оборотного водо
снабжения цеха; проведены капиталь

ные ремонты цепей управления це
ментных мельниц.

А.М. Гавриленко передавал зна
ния и опыт новым работникам це
ха. «До сих пор еще ребята звонят, 
советуются, -  с удовольствием от
мечает он. -  Я всегда обучение с 
кранов начинал: это же тоже серд
це завода! Если краны вышли из 
строя, значит, следом встанет «Об
жиг», и дальш е по цепочке оста 
новятся все цеха предприятия, от 
«Горного» до «Погрузки». Этого ни
как допустить нельзя!»

Усилия Анатолия Михайловича 
всегда были направлены на обеспе
чение стабильной работы «Помола» 
и недопущение аварийных ситуаций. 
Он проявлял инициативу, демонстри

ровал высокие профессиональные 
качества, старался улучшить состо
яние электрооборудования цеха и 
не останавливался на достигнутом.

«Заводские краны изначально ра
ботали на контакторах, а потом нам 
с Михаилом Рядинских попались на 
глаза тиристоры. Мы их изучили, по
том опробовали на вспомогательном 
движке и в итоге решили собрать 
схемку -  при помощи Николая Но
воселова, -  вспоминает А.М. Гаври- 
ленко. -  Я в ту пору еще бригадиром 
был. Как только энергетик ушел в от
пуск, мы эту панельку на грейфер
ный кран № 3 и закрепили, а после 
демонтажа этого крана «перекину
ли» на другой, 16-тонный, над ше
стой цементной мельницей. Ни разу 
она не подводила! А  все -  благодаря 
учителю Александру Макаеву, кото
рый говорил мне в техникуме: «Ана
толий, ты рассчитал схему -  дай за
пас прочности 3-4 раза в деталях 
и будь уверен». По этому принци
пу мы и рассчитали схему, которая 
работает до сих пор. Потом на все 
краны поставили тиристорные сис
темы управления».

Коллеги с большим уважением 
относятся к Анатолию Михайловичу, 
отмечают, что с ним легко работать, 
комфортно. «Где-то, конечно, гарк
ну, но в основном по-человечески 
с людьми разговариваю. Высоко це
ню профессионализм. В разное вре
мя успел поработать с грамотными, 
опытными специалистами: энерге
тиком «Сырьевого» В.С. Марченко, 
энергетиком «Обжига» А.А. Федорен
ко. Нынешний управляющий дирек
тор завода В.П. Скакун и техниче
ский директор С.В. Буртасов -  тоже 
профессионалы с большой буквы. 
Скакун ведь начинал трудовую де
ятельность на Ачинском цементном 
заводе электромонтером, наше дело 
он знает на «отлично», -  рассужда
ет Анатолий Михайлович. -  Считаю, 
у меня хорошие отношения с энер
гетиками и механиками всех подраз
делений, с ребятами из «Энергоце
ха», а в «Помоле» с механиками мы 
как братья!»

За годы работы на предприятии 
А.М. Гавриленко неоднократно награ
ждался за выполнение особо важных 
заданий, его фото размещали на До
ске почета. Его труд отмечен отрасле
вым знаком «За большой вклад в раз
витие цементной промышленности», 
медалью «За вклад в развитие Ново
сибирской области», юбилейным зна
ком «Новосибирь-85» и муниципаль
ным нагрудным знаком г. Искитима.

14 апреля Анатолия Михайловича 
с почетом проводили на заслуженный 
отдых. Сил и идей у него более чем 
достаточно, но пришло время посвя
тить себя семье. Его супруга -  Любовь 
Степановна -  тоже совсем недавно 
вышла на пенсию, много лет она ра
ботала в профилактории цемзавода, 
а после его закрытия перешла в го
родскую поликлинику № 2, где тру
дилась и участковым терапевтом, и 
заведующей. Дочь Гавриленко -  Ве
ра -  пошла по стопам матери, она 
заведует одной из поликлиник в Но
восибирске. Старшему внуку Генна
дию 13 лет, младший Михаил учится 
в первом классе. Есть хорошая ком
пания для походов на рыбалку и за 
грибами-ягодами. «Но я понял, что 
на пенсии отдохнуть мне не удаст
ся, -  шутит Анатолий Михайлович. 
-  То была работа-работа-работа, а 
теперь дача-внуки-дача! Я и зимой 
буду туда ездить. Как зачем? Д оро
гу чистить. Вот лопаточкой расчи
щу, а соседи потом спасибо скажут».

В этом -  весь Анатолий М ихайло
вич, душевный, располагающий к се
бе, спокойный, с широкой открытой 
улыбкой и добрым взглядом.

Начальник цеха «Помол» Влади
мир Булышев: «Он -  супермен в сво
ем деле! В любой сложной ситуации 
(а их было немало) спрашиваю: «Ми
халыч, сможем мы это сделать?», и 
если он ответил: «Сможем», то глав
ное -  не мешать ему. Мне повезло, 
что с этим человеком я прорабо
тал 16 лет!»

Екат ерина АБИБУЛА,
пресс-секретарь

АО «Искитимцемент»

АК ТИ В

Кандидаты от молодежи
В Ангарском городском округе (АГО) началось формирование нового созыва Молодежного парламента при окружной 
Думе. Трое представителей Ангарского цементно-горного комбината выразили желание стать депутатами «от моло
дежи» и пройти образовательную программу для потенциальных кандидатов.

Специалисты «Ангарскцемента» готовы представлять и защищать интересы городской молодежи

Первы й модуль программы  
собрал в одном зале около 
30 молодых представителей 
предприятий и организаций 
Ангарска, нацеленных войти в М о

лодежный парламент. Среди них -  
работники азотно-тукового завода, 
налоговой службы, управления соц
защиты населения, клуба историче
ской реконструкции. «Ангарскцемент» 
представляли ведущий специалист 
по пожарной профилактике и ГО 
Кирилл Начевнов, делопроизводи
тель Анна Голубева и ведущий ин
женер отдела менеджмента качест
ва Елена Попова.

Молодежный парламент АГО -  
это консультативно-совещательный 
орган при Думе, созданный, в част
ности, для приобщения молодежи го
рода к парламентской деятельности, 
формирования правовой и политиче
ской культуры, для поддержки сози
дательной гражданской активности

и решения множества важных задач.
На первом модуле кандидатам 

рассказали, что депутаты Молодеж
ного парламента имеют возможность 
предлагать и реализовывать идеи, 
так или иначе связанные с жизнью 
молодежи в городе. Инициативы м о
гут затрагивать любые сферы: обра
зование, социальную жизнь, волон
терство. Молодые цементники уже 
выбрали для себя наиболее интерес
ные и важные направления. «В рам
ках депутатских полномочий я готов 
работать над развитием молодежно
го спорта, -  отметил Кирилл Начев- 
нов. -  Сам играю в баскетбол, со
стою в заводской команде. Был бы 
рад содействовать росту спортивного 
движения в Ангарске, открытию до 
ступных спортивных пространств и 
вовлечению молодежи. Также хотел 
бы обратить внимание на профилак
тику дорожно-транспортного травма
тизма среди молодежи».

Новый созыв Молодежного пар
ламента будет избран осенью путем 
интернет-голосования. В него долж
ны войти 15 депутатов, избираемых 
сроком на три года. Кандидаты, не

набравшие достаточного количест
ва голосов, при желании могут стать 
помощниками депутатов. Молодежь 
«Ангарскцемента» всерьез настроена 
войти в парламент и сделать жизнь

родного города лучше в силу своих 
возможностей.

Вера КОНЮ ХОВА,
пресс-секретарь 

АО «Ангарскцемент»
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СОБЫТИЕ I

«Неделя карьеры», месяц подготовки
Красноярский цементный завод принял участие в акции «Неделя карьеры», организованной СибГУ им. Решетнева 
для студентов и выпускников университета.

Красноярские цементники постарались сделать презентацию яркой и интересной для студентов

Более 40 ведущих работодателей 
со всей России стали участни
ками данного профориентаци
онного мероприятия. В их чи

сле и ООО «Красноярский цемент». 
На выездную презентацию, которая 
проводилась в вузе, предприятие на
правило делегацию в составе главно
го технолога Юрия Крылова, главного 
механика Николая Тихончука, заме
стителя главного механика Игоря Гон
чарова и руководителя корпоратив
ного учебного центра Елены Максак.

«К «Неделе карьеры» мы гото
вились больше месяца, -  рассказы
вает Елена Максак, -  согласовыва

ли с университетом приоритетные 
для нас специальности и направле
ния, по которым обучаются студен
ты, продумывали формат проведения 
мероприятия и контент, который по
может добиться главной цели -  заин
тересовать выпускников и привлечь 
к нам на работу».

В зале научной библиотеки Сиб
ГУ собрались учащиеся четвертого 
и пятого курсов института химиче
ских технологий. Встречу открыл по
каз фильма-презентации о деятель
ности холдинга «Сибирский цемент» 
и Красноярского цемзавода. Затем 
главный технолог подробно расска

зал студентам об основных произ
водственных подразделениях пред
приятия и этапах технологического 
процесса по выпуску цемента, про
демонстрировал им образцы сы рь
евых материалов. «Посмотрите на 
четыре компонента, представлен
ные на столах: известняк, глина, же
лезосодержащая добавка, кремний. 
Все это материалы, из которых уже 
можно сделать цемент», -  пояснил 
Юрий Крылов. М олодежь получила 
возмож ность вблизи рассмотреть 
колбу со шламом и образцы клинке
ра. «После презентации вы все эти 
материалы сможете поддержать в

руках, а шарик клинкера -  полуфа
бриката цемента -  забрать себе на 
память в качестве презента, если 
возникнет такое желание», -  заве
рил спикер.

Механики свое выступление по
святили оборудованию, которое экс
плуатируется на Красноярском цем- 
заводе. Живой рассказ о трофейной 
немецкой щековой дробилке в гор
ном цехе, сы рьевы х и цементных 
мельницах, вращающихся печах и 
современных упаковочных машинах 
удачно дополнила экспозиция. С по
мощью движущихся макетов шаровой 
мельницы и глиноболтушки заводча- 
нам удалось наглядно объяснить ау
дитории, как функционирует спец- 
оборудование в цехах «Сырьевой» 
и «Помол».

Студентов впечатлил тот факт, 
что на заводе, который начал ра
боту в сороковы х годах прош лого 
столетия, практически все произ
водственные процессы  автомати
зированы, кроме того, есть единый 
техносервер. Удивила молодежь и 
насыщенная программа по м одер 
низации оборудования предприя
тия. «Так, в только что построен 
ном цехе «Помол» работает всего 
одна цементная мельница с сепара
тором, которая по мощ ности равна 
пяти мельницам, установленным в 
старом подразделении», -  подчерк
нул Николай Тихончук.

Руководитель корпоративного 
учебного центра Елена Максак про
информировала студентов и выпуск
ников вуза о возможности прохожде
ния практики на заводе, о вакансиях, 
преимуществах работы в холдинге 
«Сибирский цемент», о социальных 
гарантиях и развитой корпоратив
ной культуре.

Презентация «Красноярского це
мента» не оставила равнодушными 
участников «Недели карьеры». После 
мероприятия несколько студенток-хи- 
миков, выпускающихся в этом году, 
обратились к специалистам предпри
ятия с более детальными вопросами. 
Девушки хотели узнать, как после 
окончания вуза устроиться в завод
скую лабораторию.

Оценили выступление краснояр
ских цементников и организаторы ме
роприятия. По мнению начальника 
отдела карьеры СибГУ Елены Ники
тиной, предприятие выбрало эффек
тивный формат работы со студентами: 
не просто стендовой сессии, а инте
рактивной презентации, с образца
ми материалов и движущимися ма
кетами. Ребят это цепляет.

Современную  молодежь сегодня 
сложно чем-то удивить, необходи
мо постоянно искать нестандартные 
форматы взаимодействия, считает 
управляющий директор ООО «Крас
ноярский цемент» Дмитрий Киреев. 
«Важно заинтересовать будущих м о 
лодых специалистов, показать пер
спективы, которые открываются для 
них в нашей компании, -  комменти
рует итоги встречи руководитель. -  
Такой выездной формат мероприятия 
мы используем нечасто -  в основ
ном студенты сами приезжают на 
экскурсии по промплощадке. Но мы 
с удовольствием откликаемся на все 
приглашения учебных заведений по
участвовать в профориентационных 
мероприятиях на их территории и 
стараемся подготовить яркую запо
минающуюся презентацию о заводе».

Свет лана ПОТЕХИНА,
пресс-секретарь 

ООО «Красноярский цемент»

ПРОЕКТ

Может, перейдем на ЭДО?
АО «Искитимцемент» и ООО «Сибцемсервис» перешли на взаимный электронный документооборот в рамках 
корпоративной информационной системы Axapta (КИС «Аксапта»).

Внедрение электронного  д о 
кументооборота (ЭДО) между 
«Искитимцементом» и «Сиб- 
цемсервисом» было призвано 

оптим изировать многие процессы: 
в первую очередь сделать своевре
менны м  отраж ение в учете пред
приятий себестоимости  затрат на 
ремонт (услуги и материалы), уп ро 
стить процесс утверж дения д о ку 
ментов на бумаге, устранить несо 
ответствия в списании материалов 
и т. д. Благодаря электронном у  д о 
кум ентообороту  многие проблемы 
удалось решить.

Компании начали обменивать
ся документами посредством ЭДО в 
апреле. Сегодня списание материалов 
и признание услуг оказанными в уче
те происходят онлайн, одновремен
но в обеих компаниях. Бухгалтерия 
осуществляет контроль, связанный 
со списанием товарно-материальных 
ценностей в учете и корректностью 
их отражения в актах о приемке вы
полненных работ (КС-2).

Кроме того, АО «Искитимцемент» 
и ООО «Сибцемсервис» отказались 
от использования бумаги для печати 
-  документы подписываются только 
в электронной форме, что не толь
ко снижает затраты, но и исключа
ет ошибки, улучшает качество учета. 
Процесс автоматизирован в «Аксап- 
те», в заказах на покупку выстроены 
специальные маршруты согласова
ния. Документ загружается инициато
ром в КИС, утверждается определен

ными участниками и автоматически 
подписывается в СБИС. Легко, про
сто и быстро!

Работники, задействованные в 
согласовании и подписании доку 
ментов, уже оценили преимущ ест
ва ЭДО. Ежемесячно после 24-го 
числа представители «Сибцемсер- 
виса» начинали закрытие месяца. 
Со стороны  АО «Искитимцемент» в 
этом процессе участвовали финан
совый директор, директора по на
правлению, сотрудники цехов, от
дела проектного финансирования. 
Огромные стопки документов пере
давались по площадке из рук в ру
ки от одного согласующего к друго 
му, это создавало потери времени 
и отвлекало людей от других не 
менее важных дел. Сейчас согла
сование документа занимает всего 
несколько минут у каждого задей
ствованного лица. Нужно войти в 
систему, открыть документ, прове
рить информацию, согласовать его 
или в отдельных случаях, при о б 
наружении ошибок, отклонить, что
бы он отправился к инициатору на 
исправление либо следующему со 
гласующему. Всем участникам про
цесса стало работать в разы проще.

Помимо этого, исключены искус
ственные задержки при подписании 
документов, которые иногда имели 
место. Налажен процесс взаимодей
ствия между заказчиком и исполни
телем, все процессы отражены на
глядно и прозрачно, в системе видны

действия каждого участника процес
са с датой и точным временем об
работки документов.

Семь лет назад ЭДО в таком фор
мате был реализован проектной ко
мандой «Сибцема» на базе Топкин- 
ского цемзавода, позднее алгоритмы 
при необходимости дорабатывались 
и транслировались на остальные 
предприятия холдинга, использую 
щие четвертую версию  КИС. В АО 
«Искитимцемент» данный блок д о 
бавлен после внедрения в 2022 го
ду  основны х разделов «Аксапты» 
12.0. Принципы исполнения на всех 
производственных активах «Сибце- 
ма» одинаковы, однако технические 
решения в версиях 12.0 и 4.0 отли
чаются значительно. На искитим- 
ской площадке холдинга проектная 
команда учла те сложные моменты, 
которые выявили годы использова
ния ЭДО на других предприятиях, 
сделала функционал более удоб 
ным для пользователей. М ожно с 
уверенностью  сказать, что на цем- 
заводе Искитима сейчас работает 
улучшенная версия блока.

«Внедрение ЭДО -  в силу отла- 
женности этого процесса ранее на 
базе других компаний в составе хол
динга «Сибирский цемент» -  прошло 
в Искитиме в рабочем режиме, без 
срывов и непредвиденных проблем 
благодаря слаженной работе про
ектной команды, -  отмечает Руслан 
Овчинников, директор обособлен
ного структурного подразделения

ООО «Сибцемсервис» в г. Искити- 
ме. -  Мы сократили расход бумаги, 
снизили затраты на ее приобрете
ние. Оперативность подписания до 
кументов значительно повысилась. 
Раньше в случае выявления ошибки 
необходимо было внести корректи
ровки в файл, заново его распеча
тать и вновь запустить на подпи
сание (то есть собрать порядка 5-6

подписей, потратить на это не один 
день). То же самое -  в случае утери 
документа. Сейчас процесс подписа
ния осуществляется оперативно; да
же в случае обнаружения недочетов, 
их можно устранить».

Е к а т е р и н а  А БИ БУЛ А ,
пресс-секретарь 

АО «Искитимцемент»
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ИНТЕРВЬЮ

Добро пожаловать на заво/ V
В марте в службе управления персоналом ООО «Топкинский цемент» введена новая штатная единица - ведущий спе
циалист по подбору персонала. По просьбе редакции Наталья Пахомова, принятая на эту должность, рассказала о своих 
рабочих задачах, дальнейших планах и немного о себе.

-  Н а т а лья  В л адим ировна, для  
чего было создано дополнит ельное  
рабочее мест о в службе управления  
персоналом? Какие изменения прои
зош ли в сист ем е прием а новы х со
т рудников на завод?

-  Если говорить коротко, я зани
маюсь подбором персонала с учетом 
всех требований, а также организа
цией и проведением собеседований.

Сегодня на рынке труда откры
тых вакансий больше, чем желающих

устроиться на работу. Те времена, ког
да за дверями стояла очередь, дав
но прошли, и в ближайшем будущем 
эксперты не предсказывают улучше
ний. Напротив, ожидается кадровый 
голод во всех отраслях.

Таким образом, задача укомплек
тования штата особенно важна и 
актуальна, для ее решения нужен 
конкретный специалист в данной об
ласти. Подбор персонала -  это боль
шая и ответственная работа со сво
ими методиками и инструментами.

-  Расскажите о них подробнее.
-  Например, сейчас я собираю ин

формацию для формирования про
филя должности (профессии), он не
обходим  для более оперативного 
и точного подбора работников. На 
основе должностной и рабочей ин
струкции, профстандарта составля
ется «портрет» профессии со всеми 
нюансами и требованиями, который 
дополнительно обсуждается с руко
водителями подразделений. Таким 
образом, уже во время телефонно
го разговора с соискателем я могу 
определить, насколько он подходит 
на ту или иную вакансию.

Надо сказать, не всегда люди от
четливо понимают свои возможности. 
В подобных случаях профиль долж
ности (профессии) очень полезен, я 
могу быстро сориентировать чело
века на рабочие места, где приго
дится уже имеющийся у него про
фессиональный опыт.

-  Но у  соискат еля есть возмож
ност ь пройт и обучение на заводе?

-  Конечно, очень многим профес
сиям можно обучиться в нашем кор
поративном учебном центре, даже 
если за плечами лишь школа.

-  Сколько вакансий сейчас есть 
в компании?

-  Их множество. Предприятию 
требуются водители автоцементо
возов и бульдозеров, электрослеса
ри, инженеры...

Топки -  город небольшой, из
бытка свободных квалифицирован
ных кадров нет. Впрочем, и хороших 
работодателей, то есть стабильные 
организации, можно по пальцам пе
ресчитать. Многие местные жители 
работают в Кемерове, ежедневно 
проводя в дороге  немало време
ни, либо вообще выбирают вахто
вый метод. Цементный завод дает 
возможность трудиться и жить ря
дом с родными, любимыми людьми.

Важно, чтобы о вакансиях пред
приятия знали как можно больше лю
дей. Так информация быстрее дойдет 
до соискателя, ведь друзья и родст
венники делятся друг с другом раз
ными новостями.

На территории Топкинского рай
она для оповещения населения о за
водских вакансиях используются яр
кие, цветные листовки, привлекающие 
внимание. Информация размещает
ся на сайтах «Авито» и HeadHunter, 
в социальных сетях «ВКонтакте» и 
«Одноклассники».

-  Какие ещ е н а п р а вл ен и я  р а з 
вивает е?

-  Например, я провожу анализ 
причин, по которым люди собира
ются увольняться. В планах -  раз
работка мер, направленных на то, 
чтобы удержать их на предприятии. 
С этим связано и другое важнейшее 
направление моей работы -  форми
рование кадрового резерва пред
приятия. Уже сейчас некоторые ре

зюме откладываю в архив. Пока они 
не востребованы, но необходимость 
может возникнуть в любой момент.

Продолжаю развивать систему 
проф ориентационной работы. Так, 
в апреле участвовала в проведении 
«Дня карьеры» в Кемеровском горно
техническом техникуме, ярмарки ва
кансий в Топкинском центре занятости. 
Организовывала экскурсию по заво
ду для старшеклассников. Учащиеся 
9-го класса смогли посмотреть карь
ер по добыче известняка и производ
ственные подразделения, пообщаться 
с работающими специалистами, уз
нать больше о заводских профессиях.

-  А Вы р ан ьш е б ы вал и на Топ
кинском цемзаводе? Какие у  Вас впе
чат ления?

-  На самом предприятии раньше 
не бывала, но знаю о цементном про
изводстве немало! Моя семья с ним 
неразрывно связана: мой папа -  Вла
димир Дмитриевич Буртасов, ветеран 
труда, -  много лет проработал в це
хе «Горный» машинистом экскавато
ра, а мой брат, Сергей Владимирович 
Буртасов, -  ныне технический дирек
тор цемзавода Искитима. Поэтому 
первая ознакомительная экскурсия 
по «Топкинскому цементу» для ме
ня была очень долгожданной и ин
тересной. Во-первых, знать условия 
труда работника на каждом участке 
в моей текущей деятельности про
сто необходимо. А  во-вторых, хоте
лось скорее посетить все подразде
ления, своими глазами увидеть все 
то, о чем мне рассказывали.

Анна ЯРОЩ УК,
пресс-секретарь 

ООО «Топкинский цемент»

Я ПОМНЮ, Я ГОРЖУСЬ I

Наставник многих цементников
Труженик тыла, ветеран Тимлюйского цементного завода, почетный гражданин поселка Каменска Иван Иванович 
Поздняков - о жизни, войне и о родном предприятии.

9 Мая его телефон почти не смол
кает -  все хотят поздравить ве
терана. В этом году Иван Ива
нович, наверное, впервые не 

пошел на площадь поселка: парад и 
шествие Бессмертного полка отме
нили. Ветеран принимал гостей дома. 
Поздравить Ивана Ивановича с празд
ником Победы пришли и заводчане: 
председатель совета ветеранов пред
приятия Татьяна Федотова, руководи
тель службы управления персоналом 
Наталья Новикова и специалист по со
циальной работе Виктория Носкова.

Он родился в Баргузинском районе 
в большой семье и был самым млад
шим, седьмым ребенком. Когда нача
лась война, Ване было 9 лет. В 1942 
году умер его отец, старший брат Ин
нокентий ушел на фронт. Он служил 
на западе и дважды приходил в от
пуск. Посмотреть на него и спросить 
про своих отцов, мужей и братьев: 
«Не видел ли? Живы ли?» -  собира
лась вся деревня. Всей деревней го
ревали и тогда, когда одна за другой 
пошли похоронки .

В селе были страшные проблемы 
с дровами. «А мы со средним братом 
чурок наготовили и прибрали в ам
бар, -  рассказывает Иван Иванович. -  
Пришел Кеша после ранения в отпуск 
и пристыдил нас, мол, как же это так 
получается: соседи замерзают, а у вас 
дрова лежат? И мы все припасы раз
везли по соседям. »

В 1945 году на Восточный фронт 
ушел средний брат Павел, 13-летний 
Иван остался за старшего. «Мы при

ходили из школы, я запрягал телен
ка, у меня отцовский нож остался. 
Соседские девочки Колмаковы, Таня 
и Таисия, со мной за дровами езди
ли, говорили: «С Иваном не страшно, 
у него же ножик». А  волков так мно
го было, что они в деревню выходили, 
собак е л и .  Заезжали мы в лесок, где 
что щелкнет -  у меня сердце обрыва
лось», -  признается ветеран.

Все его друзья бросили школу, а 
Иван учился -  мама настаивала, грози
лась написать братьям на фронт. «Пе
ред Новым годом иду в школу, седь
мой класс, а мне навстречу Александр 
Филиппов -  инвалид, полевод, автори
тетный товарищ. И вроде не мне он 
сказал, а так, обронил: «Такой мужик, 
а в школу ходит». Это слова стали по
следней каплей! Я бросил школу. Мы, 
пацаны 13-15 лет, по две лошади за
прягали, в мороз в тайгу за за 3-4 км 
ездили, привозили дрова и отаплива
ли всю деревню», -  продолжает Иван 
Иванович. За трудовые подвиги и за
слуги в мирное послевоенное время 
на Тимлюйском цементном заводе он 
получит медали ВДНХ, значки победи
теля соцсоревнований и орден «Знак 
почета». Но главной наградой в своей 
жизни он считает медаль «За доблест
ный труд в годы войны», а День Побе
ды -  главным праздником.

Война закончилась, но легче не ста
ло. Иван работал в геологоразведке -  
тогда в Баргузинской долине в Буря
тии искали нефть. Братья вернулись с 
войны. Иннокентий умер от ран через 
полгода. Павел узнал, что в Тимлюе

строится цементный завод и поселок. 
Приехал, посмотрел и устроился на 
предприятие. Иван после армии прие
хал к нему и остался. «Каменск -  луч
шее место на земле. Я объездил весь 
Союз, повидал больше десятка заводов
-  нигде такого не было, как у нас!» -  
с гордостью говорит Иван Иванович.

Завод строился. В 1953 году пу
стили первую вращающуюся печь, в 
1954-м -  вторую. Павел Поздняков ра
ботал машинистом печей. В 1956 году 
помощником машиниста пришел Иван
-  без общего, не то что специально
го образования! Павла назначили мас
тером смены, Иван стал машинистом. 
Павел стал замначальника цеха, Иван
-  мастером смены, которую так все и 
называли -  «Поздняковская». Скоро 
его смена одной из первых завоева
ла почетное звание «Бригада комму
нистического труда».

Он умел ладить не только с обору
дованием -  с каждым своим работни
ком. Фотография той его смены и се
годня висит на видном месте дома у 
ветерана, и про каждого из этих лю
дей он может рассказать немало поу
чительных, а то и курьезных историй.

Специалистов не хватало, на роз
жиг печей приезжали работники дру
гих заводов. Молодежь дни проводила 
в цехах, вечера -  в школе и инду
стриальном техникуме. «За несколь
ко лет подготовили столько специа
листов, что даже рабочие у нас были 
с техническим образованием. А  когда 
на производство приходили инжене
ры, они первым делом нарабатывали

Иван Иванович на фоне фотографии лучшей смены, «поздняковской»

опыт на основном оборудовании. Так 
и получалось: днем они -  мои подчи
ненные (а я уже замначальника цеха), 
вечером -  мои учителя», -  вспомина
ет Иван Иванович. Отработав восемь 
лет в «Обжиге», всю трудовую жизнь 
считал его «своим», будучи начальни
ком производственно-технического от
дела и заместителем главного инже
нера завода.

Становление предприятия и кол
лектива, отладка оборудования, не
сколько крупнейших реконструкций, 
в результате которых проектная мощ
ность завода была увеличена вдвое, 
поиск технологических решений, уста
новка и модернизация электрофиль
тров, освоение и выпуск новых видов 
цемента, ф ормирование высочай

шей культуры производства -  все 
это прошло при непосредственном 
личном участии Ивана Ивановича. 
Трижды в Каменск съезжались це
ментники на всесоюзные совещания! 
Тимлюйцы щедро делились наработ
ками, помогали строить цемзаводы 
в стране и в соседней дружествен
ной Монголии.

Уже будучи на заслуженном отды
хе, Иван Иванович подготовил не одно 
поколение машинистов вращающихся 
печей и технологов. Своим учителем 
его называют многие сотрудники сов
ременного «ТимлюйЦемента».

Алена ДМ ИТРИЕВА,
пресс-секретарь 

ООО «ТимлюйЦемент»
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Объединенные священной датой
Сибцемовцы всех регионов приняли участие в мероприятиях, посвященных 78-й годовщине Великой Победы.

Акция «Бессмертный полк» -  в новом формате В праздничном митинге «Искитимцемента» 
приняли участие более 200 человек

Для детей войны комбината «Волна» организована 
экскурсия по памятникам боевой и трудовой славы

Кемеровские цементники вместе с остальными горожанами приветствова
ли участников торжественного марша в честь Дня Победы

Дети работников «Ангарскцемента» внесли свой вклад
в празднование Победы

Красноярские ветераны принимали 
поздравления дома

Представители Тимлюйского цемзавода также 
поздравили тружеников тыла на дому

Топкинские цементники возложили цветы к Вечному огню 
и мемориалу «Русская Пиета»
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